

Laudatio für BSZ Alois Senefelder München

Ausprobieren, Reflektieren und Lösungen finden, das ermöglichen die "Lernlabore" am Beruflichen Schulzentrum Alois Senefelder in München. Spielerisch können die Auszubildenden zu Mediengestalterinnen und Mediengestaltern durch interaktive Lernumgebungen selbstgesteuert und im eigenen Lerntempo Kompetenzen erwerben und diese sofort praxisbezogen anwenden. Dabei unterstützen sich die Lernenden über Hilfeforen und eine digitale Pinnwand gegenseitig. Die Kombination aus Videos, Informationstexten, interaktiven Modellen und Lernspielen erlaubt, verschiedene Kanäle zum Lernen zu nutzen, und bewirkt die Erfahrung signifikanten Lernens, das von den Lehrkräften begleitet wird. Ein digitales Konzept, das bereits sehr ausgereift und etabliert Heterogenität berücksichtigt, Unterricht flexibilisiert und auch für andere Schularten ein Vorbild ist. Man kann sagen: Experiment geglückt!